



▲挨拶する中谷 元衆議院議員 / 首相補佐官



▲太田昭宏・木の総合文化（ウッドレガシー）を推進する議員連盟最高顧問

役所の皆さんに要望をする大事な会合だと思う。木を使った介護施設は非常に心が和んで過ごしやすい。カリモクさんの家具とか木が色々な用途に使われ、総合的にこの分野が発展することを願っている。

今日、林野庁長官に熊をなんとかしようと話しました。山の環境が変わつてどんどん木が採れなくなつたり、木材の根源である森自体が荒れている。一番川下の家具を作るところから、一番川上の林野をどう守つて行くかの対策が、SDGsにならうかと思う。皆様の活躍を心からお祈りする」と、民政官合同会議参加者にエールを贈った。

非常に材価が低くて厳しい中でも林業を一生懸命やつておられる。是非、皆様方の成果が林業の活性化の助けになれば、と参加させて頂いた」と、合同会議への期待を述べた。

統いての挨拶をウッドレガシー議員連盟事務局共同局長の横山信一参議院議員が行ない、「ウッドレガシーには多彩な人たちがメンバーに入つて貢つてゐる。まさに木の総合文化といふ名前の通り、木をどう使っていくかを本当によく分かつてゐる人達の集まりだと思う。

日本は森林王国で、この森林と木材がそのまま二酸化炭素の吸収源・貯留場所になり、カーボンニューートラルに寄与するグリーン成長の実現化を

街づくり、国づくりだと思う。ウッドレガシー議員連盟はしっかりと取り組みをして参るのでよろしくお願ひ申し上げる」と、議員連盟会長挨拶を行なつた。

更に、衆議院議員を勇退された後、現在はウッドレガシー議員連盟最高顧問の太田昭宏公明党常任顧問が挨拶に立ち、「今日は、木の総合文化・ウッドレガシー推進協議会の各部門から



▲諸官庁を代表して挨拶する林野庁の谷村栄二林政部長



▲横山信一・木の総合文化（ウッドレガシー）を推進する議員連盟共同局長

ボンニユートラルに向けて日本の果たす役割をしつかり国際社会の中に訴えているわけで、国際社会に対して日本が果たすべき役割をしつかりアピールし、それを応援できるよう私達も頑張りたいと思う」と、力強く語った。

諸官庁サイドからは、代表して林野庁の青山長官代理の谷村栄二林政部長から、「木の総合文化ウッドレガシー」を推進する議員連盟の、民政官合同会議第7回要望活動発表会の開催にあたり、議員連盟の先生方及び、議会の皆様には日頃より森林協議会の皆様には日頃より森林政策にご理解ご協力を賜りお礼申し上げたい。戦後、拡大造林された我が国の森林資源は今まさに本格的利用期を迎えてゐる。この資源を活用して今までに如何に使うかという時期で、地域の森林資源を活用して地域の林業、木材産業を成長・発展させ、それによって2050年カーボンニュートラルに寄与するグリーン成長の実現化を図り、伐つて使って、植えて、育てるという循環を確立するべきだと考えている。

林野庁として森林林業基本計画に基づき、2050年カーボンニュートラルに寄与する再造林の着実な実施、森林資源の適正な管理や木材産業に寄与する地場競争力強化、都市における



▲(一社) 木の総合文化・ウッドレガシー推進協議会の原口博光代表理事長

第二の森づくりなどの政策を進めている。また街の保存化推進法のもと公共建築物だけではなく、民間建築物にも対象を広げ、建築分野に於けるより一掃の木材の利用促進に取り組んでいるところである。

去る10月に開催された関係僚會議に於いて花粉症対策初期集中対応パッケージを取り纏められ、花粉発生源であるスギ人工林の伐採・植替えの加速、住宅分野におけるスギ材の利用促進、木材加工施設や保管施設の整備の支援など、スギ材の需要拡大も重要な政策だと位置づけられ、補正予算を活用してしっかりと対応を進めて行きたい。

本日の各議題は各企業団体様による要望提案と承知しているので、林野庁としても皆様の現場からの声をしつかり伺い、森林・林業、木材産業の推進を図つて参りたいと考えている」と、政策と予算を実施する立場から前向きな挨拶が行なわれた。

次に統いて、要望団体を代表



▲(株)日本の窓の佐藤正志専務取締役



▲カリモク家具(株)の白坂史丸
常務取締役



▲ NPO 江戸城天守を再建する会の島田昌幸理事長



▲永井香織・日大教授／(一社)木の総合文化・ウッドレガシー推進協議会理事／不燃木材外装委員会・委員長



▲(一社)木の総合文化・ウッドレガシー推進協議会の真柄幸男事務局長



▲(株)朝日テックの池田 修代表取締役



▲門脇秀策・鹿児島大学名誉教授 / (一社)木の総合文化・ウッドレガシー推進協議会理事 / 海の森づくり推進協議会副会長



▲(株)エコ コスモの賀籠六實
代表取締役社長



▲日本合板商業組合の二宮
孝義事務局長



▲中国木材(株)の堀川智子代表取締役会長

して（一社）木の総合文化・
ウッドレガシー推進協議会
の原口博光代表理事長が
挨拶した。

う。係者の皆様にお渡ししてあります。

不燃化部会・不燃木材外装委員会▽認定NPO法人江戸城天宝を再建する会▽カリモク家具㈱▽株東京組▽株日本の窓▽中国

40

約40年前は世界的な競争で1位になつたが今や34位、この現実をしつかり受け止めて取り組まないと更に順位は下がり、国民全体の所得も下がっていく。世界3位のGDPもドイツに抜かれその原因はどこにあるのか、我々は何をしなければならないのか、しっかりと現場のニーズを提言として届け、政府からはその処方箋を頂いて考え、しっかりと取組たいと思っている。今日は、現場の皆さんのが提案発表して頂くが、当然この要望は既に政府の関

して（一社）木の総合文化・ウッドレガシー推進協議会の原口博光代表理事長が挨拶した。

原口会長はまず、会議に参加された国會議員諸氏に感謝の意を述べた後、「我々は、市場の声を政府に届けることによって市場が抱える問題を政府に考えて頂く、要するに要望提案が市場ニーズに適つて出されてゐるかどうかが、ひとつの真剣さだと思つてゐる。森林資源の伐採量と質と価格を安定させる為には先進国並の大規模化が必要になる

最近ある大企業の係者の皆様にお渡しして、またご返答が追つてまたご返答がう。

木の総合文化・ウッドレガシー推進協議会の会員其々、具體的な要望内容は異なつて見えども、根底にあるのは正に日本産材を利活用して低炭素社会の実現を問うという大義である。従つて、民政官合同会議の場では、現場の声をしつかりと届けさせて頂くので、行政政府の皆さんからもしつかりとしたお答えを頂きたいと思う。よろしくお願ひしたい」と、改めて木の総合文化・ウッドレガシー推進協議会の設立と目的、役割についても言及した。

さて一連の関係者挨拶を終え、会員企業団体数約40の内36企業・団体連名で提出された要望書に沿つて、順次▽都市防災

不燃化部会・不燃木材外装委員会▽認定N.P.O法人江戸城天宝会を再建する会▽カリモク家具株式会社▽株東京組▽株日本の窓▽中国木材株式会社▽日本合板商業組合▽木材産業要望活動団体▽株エココスモ▽株ヤマオ▽人吉神城文化の森・藤田株式会社▽スペース・キヤタル(有)▽海の森づくり推進協会▽朝日テック株式会社▽（特非）地域交流センター▽澤田雅之技術士事務所▽（特非）日本技術士事務所▽振興会▽当該協議会執行役員会議の17の企業・団体代表者から説明発表が行なわれた。

農政局、水産庁整備課、文部科
学省—初等中等教育局、研究開
発局原子力課、文化庁文化財策
一課第二課、経済産業省—製造
産業局産業機械課、製造産業局
生活製品課、製造産業局生活機
械課、製造産業局生活製品課
国土交通省—大臣官房、官庁堂
繕部、審議官、住宅局住宅生産
課、厚生労働省—人財開発統
官、防衛省—地方協力局、環境
省—地球環境局からの出席省庁
が紹介されると共に、参加担当者
官からの次のコメントも寄せら
れた。

・林野庁 「木の文化を軸に一
て木を使って未来を築く」という
気持ちは皆さんと同じだ。要効
について出る処からしつか

▲環境省「住宅建築物の脱炭素化を進める観点でZEH、ZEB制度を設け、その中でも木材利用推進のための金融措置も行なっている。ブルーカーボンについても多面的な価値から大

い検討したい」。

- ・環境省「住宅建築物の脱炭素化を進める観点でZEH、ZEB制度を設け、その中でも木材利用推進のための金融措置も行なっている。ブルーカーボンについても多面的な価値から大

い検討したい」。

- ・国土交通省「昨年に建築基準法を改訂させて頂き木材をより一層使えるように制度改正をした。税制も使って支援したい」。
- ・経済産業省「木製サッシの連携して木材の利用促進を進め断熱窓の導入に対して環境省と共に協働している。関係省庁と連携して木材の利用促進を進めたい」。
- ・防衛省「防音サッシに木製サッシを利用して欲しいとの要望を頂き昨年から進めている。今回の要望についてもお話を伺いたい」。

▲澤田雅之技術士事務所の澤田雅之所長

▲NPO 地域交流センターの橋本正法代表理事



▲澤田雅之技術士事務所の澤田雅之所長



▲NPO 日本技術振興会/株式会社ガブリエルの高塚光代表取締役社長



▲NPO 日本技術振興会の吉海江匡魅理事

▲三宅伸吾・木の総合文化(ウッドレガシー)を推進する議員連盟共同次長

臣を筆頭にして国内外で取組みたい」。

- ・厚生労働省「都道府県に設置している職業訓練校に於いて木工技術者の育成に取り組んでいるところであり、必要経費の予算化に努めているところであります」。

発表会の所要時間も終了に近く中、途中参加されたウッドレガシー議員連盟の共同次長である三宅伸吾参議院議員が挨拶に立ち、「日本にこれから大事なことは観光と環境だと思っている。木材は観光資源としても素晴らしい、森林は環境対策の面でも欠かせない。この二つの大事なキーワードを持つ木材産業、木に関わる文化をしっかり大事にすべく、原口会長、衛藤会長を先頭に頑張つて参りたいと思う」と語り、合同会議参加者を

勞った。

会議終盤、衛藤征士郎会長から出席の諸官庁参加者に対し、「今日は、木材企業・団体から示唆に富んだ貴重なご提案・ご提言を頂いた。出席された各役所の皆さんには、其々のご提言について回答を年内に書面で必ず私に提出して頂きたいた」と、諸官庁関係者に要請された。

そして合同会議の締め括りとしてウッドレガシー議員連盟共局長の横山信一参議院議員が挨拶し、「見事な司会進行により、其々の分野からの発表を短時間で進めることができた。また、其々の役所、担当で興味のある内容もあると思うので、しつかり読んで頂き具体的な内容も聞いて貰えればと思う。一步も二歩も前進するよう私たち努力するので、宜しくお願ひしたい」と語り、参加者を労いを請した。

なことは観光と環境だと思っている。木材は観光資源としても素晴らしい、森林は環境対策の面でも欠かせない。この二つの大事なキーワードを持つ木材産業、木に関わる文化をしっかり大事にすべく、原口会長、衛藤会長を先頭に頑張つて参りたいと思う」と語り、合同会議参加者を

■国土交通省、経済産業省、環境省、防衛省、林野庁

建築としての防耐火を考えた木材の活用が重要。

JIS A 9011の改定の必要性をLWCP/C都市防災不燃化部会と関係部署と協議や検討をお願いしたい。

②建築学会(難燃葉剤処理木材WG永井香織座長)との協議の上で実態調査をまとめJIS A 9011の改定に経済産業省の指導を頂きたいた。

③関係部署で情報開示をお願いしたい。

調査の予算があれば、LWC PCとしても委託を受ける事が可能。

■経済産業省、林野庁、文部科学省

家具づくりの文化は時・人・匠・技・森を繋ぎ育む。

・日本産材を活用する家具生産者へ補助・助成金の制度創設。

・日本産材家具の購入に補助金や助成金の制度創設。

・森林環境譲与税普及の為今

まで以上のPR活動の要望。

■国土交通省、防衛省、環境省、経済産業省、林野庁

低炭素社会実現のための窓に対する補助金制度について

「日本産材を使用した木製サッシ」に限定して環境への貢献度を数値化し税制の軽減などを差別化することを要望。

■国土交通省、防衛省

防音用サッシに内窓が「住宅用防音工事採用材料」に採用できるよう要望。

■国土交通省、経済産業省、商産業省、林野庁

日本は、先進国の林業と比較して規模が小さく伐採・植林コストが高い。木材価格低迷で林業が活性化しない二大問題を抱えている。

・地産地消を活用する建具製造工場の誘致と補助金検討を要望。

・高断熱窓の一次エネルギーが極端に低い木製サッシに限定して助成金の優遇を要望。

・生産後の炭素貯蔵量ごとに表示義務化、助成金などの優遇措置、政策を要望。

・日本産材使用の窓サッシに対する助成金の要望。

■農林水産省、林野庁、経済産業省

・山林の施業の効率化のための大規模化が必要。

- ・日本産材の伐採強化と大規模製材・加工工場の建設。
- ・大規模工場兼建設費の多方面の助成支援拡大。
- ・人手不足のネックを解消し植林を進めるために除草剤の使用を。
- ・皆伐にも補助金の設定並びに伐採の促進。
- ・有効に利用される価値ある木の植林には、拡大造林であつても補助。
- ・苗場の育成、植林後の鳥獣被害と処理施設の整備。

■国土交通省

①「住宅・建築物耐震改修事業」更なる周知と補助の拡充を要望。

②「こどもエコ住まい支援事業」の継続と「加算措置」の追加施策を要望。

③「建築用木材の転換促進支援事業」「JAS構造材実証支援事業」合法証明木材の利用条件付きで、予算の拡充と事業の継続を要望。

④「住宅取得資金に係る贈与税非課税策」の適用期限の延長と限度額の引上げを要望。

・生前贈与、非課税枠を3千万円へ。・住宅ローン利子所得控除制度の延長。・適用期限の延長並びに新築住宅の減税期間の延長。・二戸目の住宅取得にも生前贈与の非課税枠適用。

■林野庁、経済産業省

5割

ポストコロナの新たな成長戦略として、技術革新を基盤としたIOT、AI、関連の設備投資に対する補助金拡充。

・「中小企業投資促進税制」の延長並びに2／3・1億円助成の一層の充実。

・「事業再構築補助金」の延長並びに2／3・6千万円～1億5千万円支援規模の一層の充実。

・森林整備、大規模製材工場の建設によって日本産材の需要拡大のための補正予算

・豊富な森林資源の整備は国家的事業として、大規模製材・加工工場の建設が必要。

・大規模インフラストラクチャーの建設に当たって、国家的事業への大幅増額補助金にして従来の補助金交付に関する種々の規制（発注時期、稼働条件・期間等々）の撤廃が必要。

・競争力強化策として、木材産業の設備投資を支援する補助金は、補助金助成金決定後に於ける、所定工期の大変な延長が必要。

■経済産業省、環境省、林野庁

「防災予防」は乾燥炉のヤニ除去が第一。【華美ネーベル】(剛腕君)の購入者、輸出者、塗料の使用者の製材所、メーカーに対する補助金。希望3割

向かた政策を希望。加えて、地産地消を基盤にした展開、地域の物を地域内で消費する事が物流コストの削減、化石燃料等の軽減に繋がる。

・木質バイオマス発電は製材工場の残材活用設備。

・木質バイオマス発電はカスクード利用を順守。

国内需要を高める事で必ず国民の給料も上がる。日本の技術力、開発力向上のためにも改善、改革を要望。

■林野庁、国土交通省

琉磨・人吉地域古くから林業が盛んで、市房杉「千年杉」、上村焼・勝地焼が日本遺産に認定されている。

市房杉をはじめ膨大な数々の銘木を日本全国、世界の皆様へ教材として見ていただけるよう日本政府による「日本産材の殿堂」の新設を要望。

■農林水産省、国土交通省、環境省

日本の間伐材から乾燥地・やせた土壤に混ぜ込み保水力の増加と土壤改良を行える土壤改良剤「アグリペレット」を開発。

・食糧問題に貢献する貿易品目として要望。

外務省(ジャイカ)を通して、農業支援と環境改善(燃やすということから土壤に返す)という目的でのODAによる国際貢献も出来る。

■農林水産省、林野庁、国土交通省、環境省

目標は皇居東御苑に日本産材を使った木造の江戸城天守の再建。

・ユニットとパネル併用の本格的木造住宅「Unicute」を開発し、仮設住宅の環境改善を図る。移設可能で、一般社団法人防災安全協会の「防災製品推奨品」として認定された。床、壁、天井をすべて木の無垢材を使用するログハウス風住宅で本格的木造住宅。地域の自治体と森林組合及び工務店や設計事務所等の団体等関連する諸団体との連携を確立し、日本産材普及活動・機会ともなった。

・「壊さない」「燃やさない」を実現するSDGs運動に寄与する本格住宅をきっかけとし、さらに進化させ構造材、外壁、内装、建具、家具をオール日本産材で造った「オール日本産材仕様住宅」として完成させたい。

・実効性のあるワーキングチームの創設。

■国土交通省、林野庁、環境省

国土保全と持続可能性のための総合的な森林政策に向け、①持続可能性を確保した森林管理・林業政策の推進。

②防災や環境も分かる森林管

り。

・提言―公共建築物について、化させる政策の強化。

■国土交通省

・低層のものに限らず、積極的に木造化を促進していくには、設計・施工一括発注方式の一類型であるデザインビル方式(別途選定した建築デザインに基づく詳細設計付き施工発注方式)が最適である。

■水産庁、環境省、文科省

①ブルーカーボンによる海藻種系の普及拡大予算

・沿岸水産資源の安定増大とブルーカーボンによる環境保全に貢献する海づくりを目的に、各道府県栽培センターが生産する100m当たり2万円の海藻の種系長は、これまでの年間需要実績の14kmから年間140kmに拡大したい。

②「ブルーカーボンオフセッタ2030」に向かって、藻場づくりに基づいた環境教育(環境教育)と食糧教育(食育)の両面から、全国の小・中学校生の初中等課程の環境教育に資するわかりやすい「パンフレット」を作成し広報したいと要望。

③漁港の環境整備、カーボンニュートラル推進事業として、海業を推進する「リーフボール

援」を要望。

「リーフボール藻礁・漁礁」の技術は、沿岸の磯焼けを克服し、石灰藻による海の砂漠化を唯一防止する日本発の世界特許権を2023年3月に取得した（特許第7240039号）。

・リーフボール藻礁の製造には、環境負荷低減のフライアッシュを再利用するので、温暖化対策に貢献し、さらなるカーボンニュートラルに寄与できる。沿岸漁業の水産振興と活性化を推進するための「海藻牧場による海業」の実証に我が国の未使用の漁港を再生利活用した海藻牧場の開発を提案し、1ha当たり規模での海藻牧場づくりの予算を見積り、モデル事業としての経済支援を要望する。

■経済産業省、文部科学省、

厚生労働省、環境省、復興庁

トリチウムは遺伝毒性と発がん性を有し、内部被爆で重大な影響をもたらす可能性が指摘されており、生体内に取り込まれたトリチウムは、有機結合型トリチウム（OBT）に変換され、1年近くの長期に渡る内部被爆で、更に被害が拡大することが懸念されている。これらの問題を解決するにあたり、弊社は「トリチウム放射能汚染水の除染方法」で、日本、米国、フランス、英國、ドイツで特許を取得した。

この特許をもとに実証実験機を製造し、茨城県水戸市の化研・実験棟で東京理科大学・安藤静敏教授によるトリチウム除去の実証実験を行なった。この実験における安藤教授の査読付き論文が、2023年6月11日付で

世界最大の出版社発行の医学・科学誌のHe liyonに採択され、米国政府公認の公式サイトNLM（米国・国立医学図書館）／NIH（米国・国立衛生研究所）にも、公式に掲載され、特許「トリチウム放射能汚染水の除染方法」を基に製造された機器名称「+ATRAS」

世界で承認・認知されている。「+ATRAS」は、先進諸国5ヶ国での特許も取得し、査読論文の世界的な採択の結果から、今後にかかる費用を関係各省庁からご支援賜りたく、要望申し上げる。

今後にかかる費用は、①タグチメソッド導入機器の製造費…@8,000,000×2基＝16,000,000（設計料、

運搬費、諸経費含む）

②実証実験・添加剤2種の製作費…@3,000,000×2種＝6,000,000（素材購入費、特殊加工費含む）

③処理後サンプルの測定費用…@97,000×80サンプル＝7,760,000（サンプル×20cc、測定…株式会社化研）

・上記①+②+③＝29,760,000円の助成金ご支援を要望する。

■厚生労働省、総務省、文部科学省

・新型コロナ禍に於ける労働市場の改革。

・少子高齢化と定年退職制度の廃止。

・デジタルツールと人間性の阻害。

・人生100年時代と基礎疾患の対応。本人の健康と情熱に従うことが重要で、本人が望めばより長く働くことができる社会構成こそ先進諸国の課題である。

・年齢を問わない社会とセーフティネット。

・気候変動、資源枯渇、格差の拡大と核兵器。

・女性の社会進出とヘルスケア・ワーカー（移民）の積極的受入れ。特にヘルスケア・ワーカーに関して、保育センターを増設し、移民の受入れを積極的に行なうことが重要。

・「存在の意義」、「存在の価値」、「存在の貢献」。

・民・政・官それぞれのステークholderに関わりなく、等しくその権利・義務を主張する事が社会構成の幸福度を高めることになる。

2023森林・林業・環境機械 展示実演会開催in茨城

（一社）林業機械化協会（東京都文京区後楽1-17-12、島田泰助会長、☎03-1584016217）は、去る11月12日（日）・13日（月）に茨城県と共催で、第46回全国育樹祭記念行事として、「2023森林・林業・環境機械展示実演会」を笠松運動

公園（ひたちなか市）で開催した。会場には、79社が出展する国内外の最新の、高性能林業機械・木材破碎機・刈払機などが勢揃いした。

13日の実演会では、住友林業（株）による（株）マゼックスとの共同開発林業用運搬ドローン「森飛15」がなされた。

「森飛15」は、1度に最大15kgの荷物を持ち上げることが出来るドローンで、多数の森林組合などでは既に実用化されている。自動的に持ち手フックが外れる仕組みのため、一度荷物を取り付ければ、後は全てリモコン一つで操作できる。加えて、共振防止装置による衝撃吸収で荷物の揺れを抑えることが可能だ。

「森飛15」の実演がなされた。会場には、79社が出展する国内外の最新の、高性能林業機械・木材破碎機・刈払機などが勢揃いした。



▲住友林業（株）と（株）マゼックスの共同開発林業用運搬ドローン「森飛 15」